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NAVALCARNERO 
BOADILLA: Por el traslado de fondos 
a un banco de Madrid 

LA OPOSICIÓN 
ACUSA AL ALCALDE 

Largo pleno el celebrado en Boadilla del Monte el pasado día 29. 
En el se dio cuenta de la denegación por parte de COPLACO del 
proyecto de modificación del plan parcial del Monte Príncipe, 
habiendo sido informado favorablemente el de Monte Alina. 
Dentro del mismo entorno, la oposición consiguió la nueva 

exposición pública del proyecto de Valdepastores. 
Pero lo más destacable fue el 

acalorado debate al comuni
carse el visto bueno del CSD a 
la construcción del polidepor-
tivo. El máximo organismo de 
nuestro deporte invertirá unos 
doscientos cincuenta millones 
de pesetas. Asimismo el conce
jal independiente Ferreras 
preguntó por el supuesto «tras
vase» de fondos que CISNE-
ROS dio a conocer en su nú
mero 1 el pasado 30 de no
viembre. 

Sobre este punto en nuestra 
redacción hemos recibido un 
escrito hecho público por los 
concejales del PSOE, CD e in
dependiente en el que señalan 
que «la inquietud de la oposi
ción no era sólo consecuencia 
de no saber dónde estaba el di
nero». Y añaden que tal in
quietud sigue por los siguientes 
motivos: 

a) «Sin contar con el pleno se 
han trasladado los fondos, 
cuando el artículo 280 del Ré
gimen de Haciendas Locales 
exige sea acordado en pleno.» 

b) «Los fondos han sido tras
ladados desde bancos de la lo
calidad de Boadilla a otro de la 
capital, que, según nuestra opi
nión, no ofrece la confianza de 
donde estaban depositados.» 

c) «Las condiciones ofrecidas 
por este banco terminaron 
ofreciéndolas los bancos de la 
localidad, por lo que en consi
deración a las ayudas que estos 
bancos han prestado tanto a los 
vecinos como al Ayuntamien
to, y las futuras que se plan
teen, nunca debieron moverse 
los fondos.» 

Y acusan finalmente al al
calde con estas palabras: «Esta 
actuación del alcalde de UCD, 
señor Ochoa, demuestra la for
ma personalista con que lleva 
los asuntos municipales, como 
si se tratara de una empresa de 
su propiedad, que puede mane
jar a su capricho.» 

SAN MARTIN: 
Posibles 

infracciones 
urbanísticas 

Varias han sido las sesiones 
plenarias que la Corporación 
de San Martín de Valdeiglesias 
ha celebrado en los últimos dí
as. Entre los asuntos tratados 
cabe destacar el estudio que se 
llevará a cabo sobre diversas 
edificaciones, por si las mismas 
pudieran haber incurrido en 
infracción. El estudio afecta 
tanto al casco urbano como a 
algunas de las colonias adya
centes. 

Se expondrá igualmente de 
la necesidad de crear un patro
nato deportivo, que se encar-
Í;ará de coordinar y promover 
a práctica de los diversos de

portes. 

SERRANILLOS: 
Plenos con paraguas 

Pequeños problemas en el 

Sueblo de Serranillos del Va-
e, con dos destacados, uno de 

ellos rozando lo irónico. La 
casa clínica y el Ayuntamiento 
están deteriorados. Hace más 
de veinte años que no se repa
ran. El Ayuntamiento tiene to
talmente agujereado el techo, 
y, por lo tanto, una cantidad 
innumerable de goteras; tal es 
el caso, que se produce el he
cho anecdótico y hasta jocoso 
de que algunos plenos han de 
celebrarse con paraguas. 

Rafael Ochoa, un alcalde contestado 

SEVILLA LA NUEVA: 
Cementerio 
municipal 

o parroquial 
Polémica en torno a la pro

piedad del cementerio, si mu
nicipal o de la Iglesia (parro
quial). De cualquier forma, 
urge una respuesta, ya que la 
situación actual del camposan
to es lamentable. 

Dentro del programa de ac
tividades de cara a la Navidad, 
se quiere trasladar en unos dí
as la fiesta típica de Sevilla la 
Nueva. Hasta ahora se celebra
ba el 4 de diciembre, pero se 
propuso, para el segundo sába
do de octubre. 

MORALEJA 
DE ENMEDIO: 

Problema sanitario 
Como consecuencia del tras

lado del hasta ahora médico ti
tular de la localidad de Mósto-
les, el pasado día 1 se suscitó 
una problema en Moraleja de
bido a una asistencia de urgen
cia a un niño por parte del mé
dico suplente. El galeno pro
cedía de Humera, y al final se 
impuso el sentido común, in
yectando al pequeño enfermo 
para poder disminuar su eleva
da temperatura. El miércoles 5 
se reunían el alcalde y conceja^ 
les con delegados de Sanidad, 
y, aunque el tema quedó claro, 
todavía no hay médico fijo en 
Moraleja. Al tema se le ha 
dado nominación de «urgen
cia». 

VILLAVICIOSA 
DE ODÓN: Centro 
para subnormales 

Del pleno del día 6 solamen
te destacaremos el estudio 
acordado en el tema relaciona
do con la solicitud de Afanias 
de 5.000 metros cuadrados para 
la instalación de un centro de 
subnormales. De momento hay 
satisfacción entre el vecinda
rio, al acceder la empresa De 
Blas a adelantar el horario de 
sus autobuses de línea regular 
para así hacerlos coincidir con 
el horario escolar. Igual satis
facción vecinal ha producido 
la colocación que se está lle
vando a cabo de marquesinas 
en las paradas de autobuses. 
Los temas a tratar en las pro
gramadas charlas de Sanidad 
organizadas por la AA. VV. 
serán: Seguridad Social, medi
cina preventiva y medicina en 
la mujer. 

ARANJUEZ 
Vülarejo: Las tuberías de conduccián de agua 

SE ROMPEN CADA SEMANA 
Además, en los pozos de captación se están produciendo 

filtraciones de aguas salitrosas 
VILLAREJO DE SALV ANES 

pasa la mayor parte de la 
semana sin agua. La red de 
suministro tiene dos años de 

vida, pero las tuberías se 
rompen cada semana en un 

tramo de cuatro kilómetros de 
longitud, donde el terreno es 

fangoso y las filtraciones 
permiten elcorrimiento de 

tierras. El Ayuntamiento pide 
que se cambien los tubos de 
lugar de paso sobre terreno 

firme, en las laderas del 
monte. 

Realizada una inspección 
por los técnicos del Ayunta
miento, han determinado que 
las roturas en la red están 
causadas por mala ubicación 
de las tuberías, que a lo largo 
de cuatro kilómetros carecen 
de cama de hormigón, y por 
los defectos que se producen 
en las uniones y bridas, como 
puntos de inflexión de menor 
resistencia. 

Por otro lado, en los pozos 
de captación se están produ
ciendo filtraciones de aguas 
salitrosas por fisuras, que 
podrían producir males ma
yores entre la población. 

Algún vecino, de los que 
participaron en la realización 
de las obras, ha comentado 
que las tuberías cayeron a las 
zanjas, arrastradas por una 
tormenta, y que tal como ca
yeron se procedió a las unio-

El Ayuntamiento de ViHarejo ha exigido responsabilidades 

nes y bridas sin reparar en la 
falta de capa de hormigón. 

En el mismo orden de co
sas, es necesaria una nueva 
red de distribución, ya que la 
actual, con más de cincuenta 
años, no cubre las necesida
des. Si se da mucha presión 
se rompen las tuberías de dis
tribución, y si se da poca, el 
agua no llega a todos los ho
gares. 

Con respecto al problema 
de suministro, el Ayunta
miento ha pedido a la Dipu
tación que exija responsabili
dades a quien hubiera lugar, 
al mantener que las obras 
fueron realizadas deficiente
mente. En cuanto a la red de 
distribución, les han sido 
concedidos siete millones de 
pesetas, que no cubren la mí
nima parte de las obras. 

Arganda: Por la distribución de panfletos 

LA IZQUIERDA INTERPELA A UCD 
Los grupos socialista y 

comunista del Ayuntamiento 
de Arganda han interpelado a 
la UCD local por la aparición 

de unos panfletos en el 
transcurso de una 

manifestación, firmados y en 
los que se reproducía un 

informe del concejal delegado 
de Tráfico sobre el 

funcionamiento de la 
ambulancia. La crítica de 
socialistas y comunistas se 
centra en la falta de ética 

ante tal acto, ya que el 
informe en cuastion era 

interno 

La respuesta de los conce
jales de UCD fue que ellos «se 
sentían en la obligación mo
ral de informar sobre el mal 
servicio de la ambulancia». 

La contrarréplica de la iz
quierda no se hizo esperar y 
se centró no en facilitar la 
información, sino en el meto-

Según PSOE 
y PCE, los 
centristas 

hicieron público 
un informe 

interno 

do en que se facilitaba, e in
vitaba a UCD a apoyar la 
reunión que tenía el concejal 
de Sanidad con el delegado 
Ruiz Morón. 

VENTA AMBULANTE 
El Ayuntamiento argande-

ño ha dictaminado que la 
venta ambulante deberá rea
lizarse en el mismo lugar y 
día que hasta la fecha en la 
zona comercial del pueblo. 

UCD de Arganda, contra la gestión del delegado de Trafico 

Los pequeños comercian
tes solicitaron fuera cambia
do el lugar y día, por conside
rar que perjudicaban sus-in
tereses. 

El concejal de Abastos rea
lizó una encuesta entre las 
amas de casa, sindicatos, aso
ciación de vecinos, algunos 
establecimientos y los veci-,, 
nos de la calle donde se pedía 
el traslado, cuyo resultado 
fue favorable a dejarla en el 
lugar y día que tienen habi-
tualmente. 

VILLAMANRIQUE: 
PUENTE, YA 

Desde hace un año el río 
Tajo no puede cruzarse a su 

Í
>aso por Villamanrique por 
a inexistencia del puente co

rrespondiente a la continua
ción de la carretera en ambas 
márgenes. Anteriormentet 
los autos y viajeros cruzaban 
el río en una gran barcaza 
pero al ser destrozada por las 
aguas y no haberse repuestOi 
es necesario dar un rodeo de 
cuarenta kilómetros. Los ve
cinos esperan un puente de la 
Diputación. En la actualidad, 
los que van a pie cruzan por 

una pasarela. 

MORATA: CASA 
DE LA CULTURA 

El pasado día 4 se ineuguró 
en Morata de Tajuña la Cas» 
de la Cultura con la asisten
cia del presidente de la Dipu
tación y otras personalidades-
El nuevo edificio constará (je 
círculo de jubilados, salón oe 

exposiciones, biblioteca in
fantil y de adultos, con 7.200 
volúmenes, que se irán incre
mentando todos los años. 

Con motivo del acto se ce
lebró una exposición de pin' 
tura, cuyos autores había!1 

obtenido primeros premio5 

en otros certámenes. 
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LORENZO 

h^JiOZAS: Por transportar a los aspirantes al carnet de conducir 

DOS EMPRESAS, A LA GREÑA 
esfá f • p o r u n a e m P r e s a privada, desde hace algunas semanas 

'" n c i o n a n do e n L a s R o z a s e l circuito donde se examinan los 
ubif- H n t e s a , a O D t e n c ión del carnet de conducir. El circuito, 
necp e n , a s a f u e r a s d e l pueblo, dispone de todos los servicios 

esarios para tales exámenes, por lo que en sus instalaciones 
concurren diariamente más de tres mil personas. Hasta 

ani un hecho sin más. Pero a ese hecho, a ese circuito 
le han surgido problemas. 

de ^ > £ n m e r l u S a r - problemas 
lacinn P ° r t e ' Porque las insta
l e n f S e h a l l a n e n "na ">na 
si L"? s e s a b e a ciencia cierta 
rúSf¡nie n e c e a l c a s c o urbano o 
^ lll-0, sita en la carretera a El 

bus^ 'u ' L a e m Presa de auto-
zo nú r f a n z ' d e S a n Loren-
Renfp 6 S l a c o n c e s io r ia r ia de 
Madririy,,a \a q u e e s t e original 
Plot/ i y a l § u n o s pueblos, ex-
rad s e r v ' c i o ante la decla-
APSA°P5 s i c i ó n d e l a empresa k- de Las Rozas. Por tal 

Renfe c o n c e d i ó e l servic io 
a Herranz, de San ' 
Lorenzo, pero el 

Ayuntamiento roceño se 
declara partidario de que 

lo cubra APSA 

han r< '̂ ^ d o s empresas se 
San T l d o c o n los alcaldes de 
con e i? - ' 6 " 2 0 y d e L a s Rozas, 
do en i w d e l l e 8 a r a un acuer-

c " el tema. 
Se 
• amKUnta l a Posibilidad de 

el serv Pudieran compartir 
tiese t^C1? ° D i e n que se permi-

* también el acceso cuito _ al cir-
Madrid0"" la

T
 N a c i o n a l VI, de 

Henfe u a ^ C ° r u ñ a - P e r o 

^didn r e i t e r a d o que ha con
de ac, ,0

S U "cencia a Herranz, 
terior i C o n e l contraro an
f i ó n M t l e m P 0 que la Corpo-
Se '«n Municipal de Las Rozas 
P a r t i d a r d e Í l a r a d o totalmente 
cada 1 , l a compañía radi
a d m e i U l o calidad, aunque 
Port solución del trans-
hoye

la
c_ornPartido. Y así están 

un fan
 c ° s a s , «pendientes de 

ha den?, , i a l honesto», según 
común a C I S N E R O S el 
calde i S t ? D°roteo Lázaro, al-
2as Cnrl í u n c iones de Las Ro-

misi6 e S S a b i d o > t r a s l a d i " 
'es d°e1 P ? r m ° t ivos proiesiona-
ha i n t

 a a l d e socialista, UCD 
la el P u e s t o recurso contra 
ciatodCB1i6n,-del segundo candi-
S c haqueH \ t a d e l P S O E - L u i s 

Hue de Miguel. 

Collado Villalba: 
canalizar 

el Guadarrama 
El Ayuntamiento de Collado 

Villalba se ha propuesto cana
lizar totalmente el río Guada
rrama a su paso por la zona 
urbana, ante el peligro de con

taminación que el mismo supo
ne para la población. El río, 
que divide en dos el importan
te barrio de la Estación, supone 
una secuela grave para la hi
giene del pueblo, especialmen
te en verano, a causa de sus 
lodazales, insectos y charcas de 
agua estancada. Parece que las 
obras alcanzarán un costo de 
200 millones y el proyecto está 
ya en vías de realización. 

Los Molinos: 
ordenación 

urbana 
Los concejales socialistas de 

Los Molinos han presentado 
una moción en la que urgen 
que comiencen los trámites 
para cambiar el actual plan de 
ordenación urbana. Han expli
cado que su modificación su
pondr í a el r e l a n z a m i e n t o 
económico de la localidad, pro-
mocionando industrias no con
taminantes y de artesanía, así 
como la construcción de vi
viendas sociales para trabaja
dores y la puesta en marcha 
del polígono agropecuario. 

Un autobús para una polémica 

Chequeo a la enseñan™ escuríalense 

SAN LORENZO QUIERE SER 
CIUDAD UNIVERSITARIA 

Se ha escrito con alguna frecuencia sobre el propósito del 
Ayuntamiento de San Lorenzo de El Escorial de que este foco de 

cultura y de monumentalidad, en el que subyace el pueblo 
propiamente dicho, sea declarado zona universitaria y cultural, 

donde se estudien todas las disciplinas de la Universidad, a 
partir de los edificios del Patrimonio Nacional. Pero mientras 

se consigue, bueno será realizar un informe acerca de la 
situación actual de la educación, puesto que es cabeza de 

comarca con una población fija de 9.000 habitantes, aunque muy 
superada los fines de semana y en el estío 

sional irían todos a ella, de 
conformidad con un sondeo 
realizado entre los mismos 

Pendiente de ampliación 
el Instituto de Enseñanza 
Media y la construcción de 
un nuevo grupo escolar de 16 
unidades, proyectos de inme
diata realización como asunto 
prioritario y de acuerdo con 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia, en 1979 hay las si
guientes plazas escolares: 

Grupo escolar San Loren
zo o Carmen Cabezuelo, 
preescolar del barrio de las 
Casillas y el del barrio del 
Rosario, estos dos últimos de 
reduc ida capacidad: 890 
alumnos, distribuidos así: 770 
de EGB y 120 preescolares, 
atendidos por 28 maestros, 
incluidos los dos directores. 
De los alumnos que terminan 
la Enseñanza General Básica 
cada curso, suelen continuar 
los estudios o desearían con
tinuarlos 13 en alguna escue
la de formación profesional, 
8 no piensan seguir estudian
do, 14 en el colegio de las Ma
dres Concepcionistas para 
bachillerato y 40 en el Insti
tuto de Enseñanza Media, 
aunque si hubiera aquí una 
escuela de formación profe-

^QmPAS: Con el voto en contra de los ediles comunistas 

^E JOR EQUIPO PARA LA POLICÍA MUNICIPAL 
con ^"©¡¡5?**' l a P o , i c * a Municipal de Alcobendas será equipada 

a 
1Ue fue'ntí'--?-? s e c ' e **?' A v u n t a m ? * n t 0 : Pero ese equipamiento, 

reparac u c S v d o s m o t o s > a ' tiempo que se realizarán obras de 
habilitai n e n l a s instalaciones que para la misma se encuentran 
q J ¿ í a d a s en la se-

filas ^Pfobado por el pleno municipal, llevó la polémica a las 
e los ediles del PSOE y PCE, que mantenían diversos 

criterios al respecto 

tino aP]nn°oo r a t a b a d e d a r des-
t a s Dm,; ¿ millones de pese-
e q U i v T n ' e n t e s de las tasas de 
unción n c i a (17> V d e la sub-
tiel D ¡ ¿ a t r a v é s de la subida 
PSOEe^10 d e l a gasolina. El 
e s 0 s 22 m°P i0 n í a c l u e D a r t e d e 

1 mein» o n e s se destinasen 
íw5í o r as para el Alicia*?í P a r a e i Cuerpo 
^«•a nh M u n i c ipa l ; otra sao?de 
gs para 

de 
parte, 

realización de 
las seis distin
que tiene la 

•>. y otra cantidad 
^aterili a

U l s l c l o n de diverso 
•'0tl esni t 0.ficina. Asimismo, 
rfí^dieL ° n d o s s e proponía el 
uel P e n l 0 n a m i e n t o def Hogar 

orD
C°misiones 

adoración Dara 

,V e ' laM^S Í O n i^ t a ' , deíaCcanegde 
c'aUes ^J ̂  l a señalización de Jes 

os L 
P a r a el tráfico.' 

*?ron ^0nceiales del PCE opi-
f
WearsP

que e I dinero debía em-
'boJ antes para llevar a 

c'ón Ái0mPromiso de urbani
z o »p manzana conocida 
• PlicaV0ncilio"- L o s socialistas 

Punto H q u e p a r a t a l f i n e s t á 

de obtenerse un crédi- ñuécar. 

to especial de urbanismo, de 22 
millones y medio. La propues
ta comunista fue rechazada, 
con los 13 votos afirmativos 
del PSOE, mientras UCD y el 
concejal independiente se abs
tenían. Finalmente, en la vota
ción definitiva para dotar a la 
Policía Municipal, todos vota
ron a favor, excepto los seis 
miembros comunistas de la 
Corporación. 

Buitrago: Concursos 
navideños 

Desde el pasado 25 de no
viembre y hasta el 10 de di
ciembre estuvo abierta en Bui
trago del Lozoya (1.500 habi
tantes) la participación en el 
concurso de christmas y bele
nes, organizado por el Ayunta
miento con motivo de las fies
tas de Navidad. En él partici
pan más de 300 chavales de los 
pueblos de la zona Norte de la 
provincia de Madrid (La Ace
beda, Madarcos. Horcajo, Pi-

Gandullas, Villavieja, 

La Serna, Braojos, Buitrago...), 
cuyos christmas y belenes 
serán expuestos en la bibliote
ca municipal durante las fies
tas navideñas. Los trabajos que 
resulten ganadores partici
parán en el concurso convoca
do por la Delegación Provin
cial de la Juventud. 

Asimismo, durante la Navi
dad tendrá lugar un gran festi
val de villancicos, que con
cluirá brillantemente el día 30, 
con una representación del 
auto sacramental de los Reyes 
Magos, a cargo de niños, en el 
marco de la iglesia parroquial. 

Cabanillas: 
Depósito de agua 

Va a comenzar de inmediato 
la construcción de un nuevo 
depósito regulador de aguas en 
Cabanillas de la Sierra (270 ha
bitantes y una gran población 
flotante en verano y fines de 
semana), con el fin de abaste
cer con la necesaria presión a 
las colonias residenciales sitas 
en la carretera a Valdemanco. 
Según fuentes municipales, «el 
problema no es la falta de 
agua, sino la dificultad de que 
suba ésta a los puntos más ele
vados de las colonias». 

Por otro lado, todos en Ca
banillas están en contra del es
tudio de detalles que se está 
t rami tando en C O P L A C O 
para un polígono del pueblo. 
Consideran que, tal como se 
realiza, es inadecuado, porque 
señala zonas verdes en zonas 
en las que hay ya construidos 
chalets u otros edificios. 

Venturada: 
Otro polígono 

polémico 
Algo similar sucede en Ven

turada (140 habitantes) con el 
polígono 2, donde el estudio de 
detalle que realiza COPLACO 
«se come con zonas verdes lu
gares que incluso afectan a 
toda una propiedad». 

Otro de los problemas gra
ves de la localidad es la falta 
de escuela. Los chavales han 
de ir a clase a La Cabrera, cada 
día, al igual que los de otros 
pueblos de la zona. 

escolares. Por tanto, hay que 
considerar que unos 64 podrí
an pasar al BUP cada curso. 

Existen tres colegios aten
didos por órdenes religiosas: 
Madres Carmelitas, con 436, 
de los que 355 pertenecen a 
EGB y 101 preescolar, aten
didos por 17 profesores. En 
1979, 10 prosiguieron los es
tudios en las Madres Concep
cionistas y 36 en el Instituto, 
por lo que se deduce que 46 
ingresarán en el BUP. 

En el de las Madres Con
cepcionistas son atendidos 
270 en BUP y 586 en básica y 
preescolar, con unas 35 pro
fesoras. La mayor parte de 
las estudiantes pasan después 
a la Universidad María Cris
tina y las de Madrid. Como 
en las Carmelitas, entre el 25 
y el 30 por 100 de ellos proce
den de los pueblos cercanos 
(Villalba, Guadarrama, Gala-
pagar, Valdemorillo, etc.). 

El Colegio Alfonso XII, de 
los Padres Agustinos, impar
te la enseñanza a partir del 
sexto grado, para continuar 
los estudios en la Universi
dad. De los 430 estudiantes, 
100 son de familias seculari
zadas y unos 50 de los pue
blos colindantes. 

Este año se ha sobrepasado 
la capacidad del Instituto de 
Enseñanza Media, llegando a 
tener 485 alumnos y 30 profe
sores, por lo que es urgente la 
ampliación de las aulas y del 
profesorado. Un porcentaje 
importante procede de los 
pueblos de la comarca, aun
que en Villalba funciona 
otro. En el mes de septiembre 
se han producido algunos 
conflictos. 

Resta una academia priva
da, con 23 estudiantes de 
BUP, COU y Selectividad, y 
tres enseñantes. Además, la 
Universidad María Cristina 
de Derecho y Economía, con 
25 catedráticos y profesores y 
175 universitarios. 

En resumen, en San Lo
renzo de El Escorial hay una 
población estudiantil de 3.250 
personas, de la preescolar a la 
universitaria. De ellos, por lo 
menos 550 de BUP son resi
dentes o naturales de San Lo
renzo y más de 1.100 en su 
totalidad. 

Juan LOSADA 

Charo GALLEGO, Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 
Pedro GRASA. 

INFORMAN: 

COORDINA: 
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Estos días se está hablando 
mucho sobre nuestro distan-
ciamiento económico de Euro
pa. 

En la economía española re
sultan especialmente llamati
vos los efectos negativos de sus 
problemas internos, sociales y 
económicos, que se evidencian 
cuando se analiza la evolución 
comparada de nuestro sistema 
económico con el de otros paí
ses. 

En los países más coherentes 
y firmes, con sistemas políticos 
más sólidos y donde las cir
cunstancias permiten asegurar 
la continuidad, el progreso de 
la actividad económica, el im
pacto dé la crisis ha sido mu
cho menor. Por el contrario, 
países como Italia y España, 
que están aquejados de una 
fuerte inseguridad social y 
política que redunda en incer-
tidumbres respecto al futuro 
económico, la conmoción que 
la crisis energética produjo ha 
sido grave. 

No se puede dejar de apun
tar —en este contexto de pro
gresivo distanciamiento de Es
paña de los países desarrolla
dos— que los datos relativos a 
nuestro país revelan un cam
bió radical en nuestras activi
dades económicas, los cuales 
hasta 1974 contribuían a que 
mejorase continuamente nues
tra posición respecto a otros 
países, acercándonos así rápi
damente hacia sus elevados ni
veles de riqueza. 

En los últimos cuatro años, 
por el contrario, nuestros cor
tos avances económicos paula-

Adiós, bienestar, adiós 

EL PUEBLO, AL BORDE DE LA 
DESESPERANZA ECONÓMICA 

Mientras tanto, el Gobierno anuncia que es optimista para 1980 
Unamente nos distancian cada 
vez más de las naciones verda
deramente desarrolladas, quie
nes, a pesar de la crisis energé
tica, mejorarán su producción 
interna más intensamente que 
los españoles. 

Los hechos cantan. Aunque 
los responsables también vie
nen del pasado. Nuestra eco
nomía ha reducido a una terce
ra parte el ritmo de su progre
so anterior al año 1975, mien
tras que, como consecuencia de 
la crisis petrolífera, en los paí
ses europeos integrados en la 
CEE dicho ritmo no se compri
mió ni siquiera a un 50 por 100. 

Es una realidad que tactores 

internos no ligados directa
mente con la crisis antes rese
ñada han influido y están in
fluyendo negativamente en 
nustra marcha general, tales 
como el corto crecimiento de la 
productividad, el exagerado 
descenso de la inversión y el 
deterioro general del entorno 
social quizá han contribuido a 
que suframos tan brusco cam
bio. 

EL OPTIMISMO DEL 
GOBIERNO PARA 1980 

En esta situación, el Gobier
no espera que en el próximo 
año se incremente el nivel ge
neral de inversión y constituye 

su máxima preocupación en 
estos momentos el definir las 
prioridades de las expectativas 
inversoras por sectores. 

La rápida aprobación de los 
presupuestos generales hace 
prever al Gobierno que la in
versión pública en 1980 alcan
zará cotas nunca conseguidas y 
«favorecerá el clima general de 
la inversión». 

El aumento global de la in
versión, prioridad absoluta por 
parte gubernamental, constitu
ye el factor más esperanzador 
dentro de una política de em
pleo. El Gobierno confía en 
que antes del 31 de diciembre 
las empresas dispongan de una 

ÍJtts movilizaciones completamente distintas. El «no* al purtt y el isí» u las vacaciones. En realidad tienen un punto de 
conexión realmente triste, y es que sin trabajo no hay vucuciones de disfrute, huy vacaciones forzadas, sin alegría. El país 

se mueve en este binomio en el que. una vez más. 'los de a pie no son culpables 

visión global de lo que va a ser 
en el próximo año los planes 
de inversión, tanto del sector 
público como del privado. 

Para el ejecutivo el principa' 
problema de la economía espa
ñola tiene una dimensión a 
medio y largo plazo. Según un 
alto funcionario cercano a la 
vicepresidencia económica, 
«aunque parezca una política 
muy poco popular, el Gobierno 
está sacrificando el presente 
con miras a un futuro más 
tranquilizador». 

Las provisiones macroe-
conómicas para 1980 van 
orientadas hacia un crecimien
to del producto interior bruto 
(PIB) del orden del 1,5 al 2,5 
por 100, un nivel de inflación 
del 14,5 al 16 por 100, una tasa 
de desempleo del 9,5 al 10,5 por 
100 y un déficit de la balanza 
por cuenta corriente de 1.000 
hasta 2.500 millones de dóla
res. 

Mil novecientos ochenta 
será, de cualquier modo, ui> 
año muy duro para la economí-
a de nuestro país. O lo que es lo 
mismo, para todos los bolsillos 
de los españolitos, y de manera 
especial para los menos afortu
nados económicamente. El Go
bierno debe hablar con toda 
claridad, sobre todo en materia 
de paro. Y de una vez ya todas 
las fuerzas, tanto del capital 
como del trabajo, deben abor
dar en profundidad y poner 
remedio a nuestros males. Aun 
sabiendo que el milagro no se 
producirá, con trabajo y bue
nas medidas todavía podemos 
mantener la esperanza, aun
que es verdaderamente difícil-

PINTANZ~ 
CROS 

• El Consejo de Estado ha dictaminado ya el estudio sobre el 
doble paso telefónico, solicitado por el Ministerio de Transportes 
y Comunicaciones con carácter de urgencia. 

Si el Consejo de Estado da la razón al presidente de la OCU, 
García Pablos, se armarla la marimorena telefónica, es decir, la 
Compañía Telefónica Nacional tendría incluso que devolvernos 
dinero a los usuarios. Verdadera tela, sin precedente en nuestro 
país. 
• Las nuevas subidas de precios, esta vez de pescados frescos, 
han oscilado en un 10 por 100, según informaciones de la Subdi-
rección General de Información de Inspección del Ministerio de 
Comercio. El besugo, la pescadilla, el bacalao, la merluza, la jibia 
y el jurel tocaron nuevo techo para las amas de nuestras casas. 
• En el último trimestre, 90.000 nuevos parados rellenaron las 
estadísticas de los cerebros cibernéticos. Es decir, cada día hay 
1.000 nuevos parados en este bendito país. El resto, gaitas. Lo 
decimos siempre. 
• Las Cajas de Ahorros de Bilbao y San Sebastián han acordado 
no participar en el aseguramiento y colocación de la emisión de 
deuda pública del Ministerio de Hacienda. Las dos Cajas se unen 
así a la Caja de Ahorros de Barcelona en su oposición a colocar la 
parte que les correspondía de los 15.000 millones de pesetas de 
emisión de deuda pública.que se verán obligadas a colocar las 
cajas de ahorros. Las Cajas de Cataluña, Baleares y Madrid son 
las que más deuda pública colocarán, con 1.900 y 1.336 millones 
de pesetas, respectivamente. 
• Según cálculos del Ministerio de Hacienda, los partidos políti
cos se han embolsado más de 800 millones de pesetas como 
consecuencia de los resultados obtenidos en las elecciones muni
cipales. La subvención del Estado a UCD ascendió a 350 millones, 
mientras sus adversarios políticos PSOE y PCE se embolsaron 
170 y 52 millones, respectivamente. 
• El Instituto de Estudios Económicos (IEE) ha organizado para 
el próximo día 11, en Madrid, un coloquio sobre la empresa 

Sública en Europa occidental. Intervendrán, entre otros, José 
liguel de la Rica, presidente del INI; carlos Ferrer Salat, presi

dente de CEOE, y Jaime García Añoveros, ministro de Hacienda. 
Un buen equipo para dialogar. 
• Las reservas de crudo y productos petrolíferos existentes en 
las refinerías españolas equivalen a ochenta y cinco días. Al 3 de 
diciembre las refinerías españolas tenían unos «stocks» de 6,8 
millones de toneladas de crudo y 3,7 millones de toneladas de 
productos petrolíferos. Las toneladas de crudo suponen unas 
reservas para cuarenta y ocho días, y las de productos petrolífe
ros, para treinta y siete días. 
• La importación de carnes en el primer semestre del presente 
año ha aumentado considerablemente con respecto al pasado 
año, alcanzando la cifra de 124.096 toneladas, seis veces más que 
en 1978. Las importaciones de carne realizadas colocan a esta 
partida en el cuarto lugar, en valor, de todas las importaciones 
españolas de productos agrarios, tras las semillas oleaginosas 
-todas incluidas—, maíz y café. 
• Iber-Moda é Imagen-Moda han decidido integrarse en Ifema. 
Estos dos certámenes están dedicados a la moda masculina y 
femenina. 
• Casi el 61 por 100 de las importaciones españolas y algo más 
del 70 por 100 de sus exportaciones provienen o van destinadas a 
ios países de la OCDE. 
• La organización terrorista ETA está «rebajando» sus llamados 
impuestos revolucionarios. Debe de ser por la crisis. Ahora está 
pidiendo el pago de 250.000 pesetas anuales. Antaño el impuesto 
mínimo oscilaba entre el millón y el millón y medio de pesetas. J 

HTM1 FRANCISCO SANUY, director general 
de la Institución Ferial de Madrid 

EN ÉPOCA DE CRISIS SE NECESITA 
MAS PUBLICIDAD 

Don Francisco Sanuy Gistau es el director general de IFEMA, 
institución ferial de Madrid. 

Su empeño es poner en marcha con grandes capacidades 
una exposición permanente para el progreso. 
Con capacidad y empuje, como lo demuestra 

su trayectoria profesional. 
El señor Sanuy respondió a CISNEROS con la misma ilusión 

que día a día acude a su despacho 
de avenida del Generalísimo, 175, a trabajar 

en uo tema en el que cree profundamente. 

—IFEMA —dice— es un 
proyecto altamente sugestivo 
que intenta aglutinar una se
rie de iniciativas dispersas 
donde las posibilidades de 
frutos inmediatos son evi
dentes y muy importantes. 
Hay que tener en cuenta que 
en material ferial Madrid ha 
hecho verdaderos milagros, 
dado que cuando todo eran 
dificultades los certámenes 
han pervivido. 

—¿De quién depende orgá
nicamente IFEMA? 

—IFEMA es de reciente 
creación. Tiene tan sólo seis 
meses. Ahora mismo es una 
realidad compuesta por las 
corporaciones locales de
mocráticas, la Diputación, las 
Cajas de Ahorros y el Minis
terio de Comercio y la Cáma
ra de Comercio de Madrid. 

—¿Cómo se articulan los 
representantes de los distin
tos organismos? 

—Mediante una Junta rec
tora, que es la encargada de 
velar por el buen funciona
miento de la institución. 

—¿De qué medios dispone 
IFEMA para llevar a cabo sus 
objetiix>s? 

—Disponemos de los me
dios económicos que aportan 
sus componentes y del dinero 

que se saca de los certáme
nes. La Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid nos ha 
prestado sus instalaciones de 
avenida del Generalísimo, 
157, donde se realizan las ex
posiciones feriales. Hay que 
señalar que los rendimientos 
de IFEMA están siendo alta
mente satisfactorios, incluso 
desde el punto de vista 
económico. Apoyos firmes no 
faltan. 

LAS FERIAS Y LA 
CRISIS ECONÓMICA 

—¿De qué manera está in
fluyendo la crisis económica 
en la marcha de las organiza
ciones feriales? 

—La crisis económica, que 
comenzó en 1973 bajo el signo 
de la crisis energética, planea 
negativamente en el tema de 
las ferias y de las exposicio
nes. Sin embargo, notamos 
también que el crecimiento 
alegre de los año 60 en todos 
los aspectos de la economía 
está disminuyendo fuerte
mente y ha influido en senti
do negativo. Para nosotros no 
ha supuesto, como en otros 
sectores, una paralización de 
la actividad. Es más, a noso
tros acuden los productores 
porque en época de crisis se 
necesita más publicidad, más 

promoción, más profesionali-
dad. 

—¿Qué representa y puede 
representar IFEMA para Ma
drid? 

—Yo pienso que la Institu
ción Ferial de Madrid es fun
damental para la capital. No 
solamente en los aspectos de 
prestigio, sino también, y 
muy claramente, en la crea
ción de puestos de trabajo, 
promoción de profesionales, 
etc. 

—¿Tienen preparada algu
na exposición de especial in
terés? 

—Sí. Una exposición muy 
interesante será la que se 
inaugure el próximo día 18, 
que durará hasta el 29. Es el 
Salón de la Seguridad, donde 
se expondrá todo lo relacio
nado con la seguridad en to
dos los campos: casa, vehícu
lo, seguridad ciudadana, etc. 
Sin IFEMA esta exposición 
hubiese sido imposible. 

ESCRIBE: 

Enrique SOLER 

*A 


